

Freyming-Merlebach

■ ENSEIGNEMENT

prévention

Collège Albert-Camus : le racket n'est pas une fatalité

Les classes de 5e ont pu assister à une réunion axée sur les violences scolaires afin de pouvoir adopter le bon comportement en cas de problème au sein de leur collège.

Violence, racket, craintes... Voilà quelques mots qui résument le thème de la réunion qui s'est déroulée au collège Albert-Camus. Durant toute une matinée, plusieurs classes de 5e se sont relayées afin de débattre sur les violences scolaires. Ce rassemblement a été organisé par Vanessa Schwartz, Julie Cartolano et Pauline Gerome, étudiantes au lycée Blaise-Pascal de Forbach. Elles ont mis sur pied ce projet de prévention dans le cadre de leur BTS Assistante de direction.

Les trois jeunes femmes veulent ainsi sensibiliser les jeunes qui pourraient se trouver un jour confrontés à des problèmes de violences à l'intérieur de leur collège. « Une quinzaine de jours avant la réunion, nous avons présenté le sujet aux élèves et avons mis à leur disposition une boîte à idée leur permettant de réfléchir au thème et de préparer des questions pour le jour J », expliquent les trois étudiantes.

Pour mener à bien cette action, elles ont été épaulées par Stéphane Thil, brigadier-chef, accompagné de son unité de secteur du commissariat de police de Freyding-Merlebach. Joseph Convertini, éducateur au Comité mosellan de sauvegarde



Tous ont débattu autour d'un phénomène de plus en plus répandu, celui du racket.

de l'enfance, de l'adolescence et des adultes était également de la partie et a lancé un débat avec les collégiens sur le thème du racket. « Les élèves ont participé activement au débat et la matinée s'est bien déroulée », confie Stéphane Thil. Dans un premier temps, les intervenants ont donné aux collégiens une définition du terme « violence ».

Ils ont ensuite listé les différentes infractions qu'il est possible de croiser au sein d'un établissement scolaire. Dégradations, vols, menaces,

violences verbales en sont quelques exemples. Après avoir visionné tous ensemble un petit film, les intervenants et les élèves ont débattu sur le thème du racket. Les collégiens étaient plutôt intéressés par le sujet et n'ont pas hésité à donner leur point de vue et leur vision du phénomène.

Cette matinée a été riche en conseils et a offert des pistes aux collégiens sur la démarche à suivre face à des violences auxquelles ils pourraient être confrontés. « Nous avons donné

plusieurs réponses aux jeunes face au racket durant cette réunion. Il ne faut pas garder le silence. Il est important d'en parler avec ses amis, les professeurs, les parents, la police. De cette façon, le racket s'arrête. Plus la victime parle, moins le racket peut se propager », concluent les intervenants.

Jeunes Violences
Ecoute : 0800 20 22 23
ou
www.jeunesviolencesecoute.fr